

# Nuestros intereses urbanos defendidos hoy

No hace muchos días consignábamos con satisfacción el acuerdo de nuestros activos municipales tomando en consideración la necesidad de activar gestiones encaminadas a obtener la reforma de la Estación del Ferrocarril, a propósito de las obras de la electrificación de la línea Madrid-Avila-Segovia.

Hoy nos ufamamos en hacer constar el acuerdo de la Cámara de Comercio, tomado en sesión de anoche, de unir su valioso concurso al Ayuntamiento para recabar las mejoras propugnadas en bien de nuestra ciudad.

Esperamos que el ejemplo del Ayuntamiento y Cámara de Comercio sirva de estímulo a todas las fuerzas vivas de Avila, que con la máxima urgencia deben sumarse a la petición que ha de hacerse a la dirección de la R. E. N. F. E. por una representación nutrida de todos los organismos locales interesados, como es obligado, en conseguir tan importante mejora para la población.

Los esfuerzos comunes unificados por el entusiasmo han de dirigirse a la consecución de estas obras, que supone hacer de la nuestra, estación terminal de un trozo de ferrocarril electrificado por lo que ha de lograrse realizar en nuestra Ciudad una aspiración envidiada por otras ciudades españolas que no están, en lo que al tráfico se refiere, situadas tan ventajosamente, tan estratégicamente: puerta de entrada a la meseta; punto de partida de nuevas posibilidades de comunicación. Avila debe tener su gran estación ferroviaria correspondiente a la importancia de su situación, y a la riqueza de la zona comprendida por la totalidad de sus tierras. Y vemos con satisfacción, por lo expuesto, que nuestras autoridades y entidades representativas se interesen en estos problemas y defiendan con ahinco su solución. Son los problemas económicos que pesan enormemente sobre nosotros, faltos de comunicaciones con muchos pueblos de la provincia, los que aconsejan no permanecer impasibles ante la posibilidad de un mejoramiento de indiscutible necesidad.

Nuestra población crecerá en importancia y los beneficios que esto nos reporte serán palpables y claros. Porque es indudable que con la estación que se pretende vendrá una corriente de orientaciones nuevas y de riqueza que dará a Avila una nueva vida y atracción por sus condiciones climatológicas y por otros factores conocidos muy estimados de los extraños, que a buen seguro buscarán en este remanso provinciano lo que, por no hallarlo hasta ahora, han ido a buscar a otros lugares más propicios a acoger colonias veraniegas.

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.516

PERIODICO DE LA TARDE

Jueves 17 de septiembre de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila  
Máxima, 25,5  
Mínima, 13  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## Gran alegría en Alemania por las gratas noticias que del interior del país y del frente se están recibiendo Fracasa estrepitosamente el bloqueo anglosajón LA SITUACION ALIMENTICIA TOMA RUMBOS COMPLETAMENTE FAVORABLES

### LA SITUACION INTERNACIONAL

EN TIERRAS ALEMANAS.—Al lector tal vez le extrañe el tituló con que encabezamos esta impresión. Nunca lo hemos hecho así. Pero los acontecimientos del día así lo exigen y a ellos nos debemos. Si, lectores, reina una gran alegría en toda la zona alemana por dos motivos, el primero pacífico, en sí aunque íntimamente relacionado con el actual conflicto bélico y el segundo, después lo verá, si así lo tienen por conveniente.

EMPECEMOS POR EL PACIFICO.—Naturalmente que por convicciones religiosas y hasta por temperamento tenía que ser así nuestro principio. Este asunto ha sido, es y será e

fundamento total de la resistencia integral del Eje. Por fallarle ese elemento primordial, se dió el caso sorprendente de que los Imperios Centrales en 1918, teniendo en su poder casi toda Europa e intacta la segunda escuadra del mundo, tuvieron que rendirse ante sus enemigos que vieron, con estupor grande, como se derrumbaba un frente inmenso de tres mil kilómetros sostenido por los soldados más esforzados, con máquinas insuperables y gobernados por eminencias magnas de la milicia. Nada digamos de la gran flota. Cuando ésta, como un manso corderito, anclaba en la gran bahía de Scapa Flow y se entregaba a los ingleses, el gran almirante británico que la esperaba para su entrega, conceder como el que más de la vida enorme de los buques germanos, rodeado de un núcleo de bravos y muy expertos oficiales británicos, les dijo estas significativas palabras: «Señores oficiales: ¿Sueño? ¿Qué es lo que ven mis ojos? ¿Es posible que estos magníficos buques con dotaciones entrenadas se entreguen sin lucha? Nosotros no lo haríamos nunca.»

Y evocó en una parrifada sentidísima el espíritu indomable de los grandes almirantes británicos con el gran Nelson a la cabeza, ayudados eficazmente por una marinería brava entre las bravas. Al poco tiempo desembarcaba el jefe supremo de la escuadra alemana que se iba a entregar. Le recibió el inglés con esa delicadeza tan característica en los hijos de la Gran Bretaña y más acentuada en los que viven el honoroso uniforme de la Real Marina Inglesa. A las pocas palabras que entre ellos se cruzaron, el marino alemán contestó al gesto de sorpresa del inglés con estas lacónicas palabras: «El hambre, señor, es el que nos trae aquí. El hambre ha desplomado la resistencia de nuestras poblaciones y de nuestros ejércitos de mar y tierra. Que no han sido las derrotas... que todavía la gran Alemania no las ha conocido en ningún momento de esta guerra que ha durado cuatro años. El hambre, el hambre bien explotada por ese enemigo de todas las naciones que se llama socialismo». Calló el marino germano y el británico se limitó a dar su mano al alemán y volviéndose a sus oficiales les dijo: «Tiene razón, ha sido el hambre...»

### HABIAN TRIUNFADO las gran...

«Las jóvenes generaciones colocarán los cimientos de una nueva forma de vida común...»

### Declaraciones del camarada ELOLA en VIENA

VIENA, 16.—El delegado nacional del Frente de Juventudes de España, Eiola, ha hecho unas declaraciones a la Prensa alemana sobre el Congreso de Juventudes europeas que acaba de celebrarse en Viena. Dijo que tenía la seguridad de que las generaciones actuales de Europa colocarán los cimientos de una nueva forma de vida común.—EFE.

considerablemente las rutas de aprovisionamiento del enemigo. Según las noticias que se tienen en Berlín hasta el miércoles a mediodía, los sovjets han perdido en combate y por efecto de la defensa antiárea germana, 40 aviones.

En el frente del Wolchov, una fuerza de choque alemana atacó por sorpresa las líneas soviéticas, que fueron arrolladas en una extensión de 600 metros. Se destruyeron posiciones fortificadas del enemigo, que sufrió tremendas bajas.

des marinas de guerra de la Gran Bretaña, Estados Unidos, Japón, Francia e Italia firmemente unidas en un bloque férreo ejercido en todos los mares y en torno de los Imperios Centrales. Esta táctica, que tan buenos resultados dió en la guerra pasada, han procurado y procuran seguirla en el día las llamadas democracias. Pero los resultados de ahora han sido desfavorables para los enemigos del Eje. Leed.

ALEMANIA ACABA DE ganar una batalla importantísima. La gran victoria de que se trata no ha sido obtenida en los campos de batalla, sino en el terreno de la economía, y es la siguiente: a partir del día 1 de octubre próximo recibirán los alemanes 50 gramos de carne y 250 de pan más por semana, o sea que la ración será de 350 gramos de carne y 2.250 de pan por semana.

La satisfacción de los alemanes es evidente. Se les había dicho que los territorios ocupados en Rusia eran de una riqueza extraordinaria y que Ucrania tenía que ser el granero de toda Europa. Con este motivo, los viejos, especialmente, recordaban que en el transcurso de la pasada guerra los alemanes ocuparon también Ucrania, pero tuvieron luego que rendirse porque el frente interior y hasta muchos de los soldados padecían hambre.

Muy distinta es la situación en la actualidad, pues de la lección de 1918 se han deducido muchas enseñanzas y el Führer se preocupa tanto de la conquista de nuevos territorios como de su inmediata explotación económica. En Ucrania, en efecto, se empezaron a obtener los frutos de un año de dominación alemana. En el transcurso de esta primavera se han perfeccionado extraordinariamente los medios de transporte.

EN EL MAR NEGRO, la flota rusa se encuentra al final de su existencia y, por lo tanto, la ruta fluvial del Danubio será aprovechada para el transporte de productos que da la tierra negra de Rusia. Los alemanes, como decía antes, están satisfechos al saber que dentro de un mes recibirán más carne y más pan. Y su satisfacción no se debe precisamente a este hecho material de recibir más comida, sino a la alegría de poder comprobar que las promesas que le hace su Führer se convierten con el tiempo en una realidad perfecta.

Las raciones que continuarán recibiendo los alemanes a pesar del aumento de ahora seguirán teniendo categoría de raciones de guerra. Los estóma-

## LA SILICOSIS, enfermedad profesional

Es la silicosis una enfermedad que se adquiere por inhalación del polvo piedra, arena, etc. y que ataca de modo particular a los productores que permanecen largo tiempo en las minas de plomo.

Antes del glorioso Alzamiento Nacional los obreros atacados de silicosis no encontraban amparo en la legislación, siendo no obstante mucho más grave esta enfermedad, (que poco a poco va minando el organismo de quienes la contraen), que la pérdida de un miembro. Pero los tocados de silicosis no tenían seguros a qué acogerse como en otros casos de accidentes del trabajo suculentos. Y algo se vino a remediar, dejando reparada esta injusticia al dictarse la disposición de 13 de septiembre del pasado año que creaba el seguro de enfermedad profesional, pasando a disfrutar de los beneficios de dicha disposición los que habían contraído la enfermedad de silicosis con anterioridad a la vigencia del decreto en cuestión. Ahora por otra disposición oficial publicada en el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 12 del mes actual, se establece que sea considerada la silicosis como enfermedad profesional siendo incluida para todos sus efectos en la Ley de Accidentes del Trabajo. Con esta medida de previsión queda subsanado este gran olvido de nuestros legisladores, amparando a los atacados por esta enfermedad.

Y con esta medida, que sienta un trascendente precedente en las disposiciones sobre seguros y accidentes del trabajo, el Estado Nacional-sindicalista pone de manifiesto el hondo sentido de humanidad y de justicia que informa su actuación, especialmente cuando se trata de amparar y defender al trabajador de todos aquellos riesgos y enfermedades a que está expuesto en la diaria tarea.

Los alemanes no están satisfechos como en tiempos de paz; pero el sacrificio será menor y, además, en la mente de todos los alemanes habrá la confianza absoluta de que las cosas irán mejorando y que nunca, y esto es lo más principal, serán vencidos por el hambre.

Esta gran victoria en el terreno económico se obtiene cuando todavía no ha terminado la guerra en Rusia y gran parte del Cáucaso que, como se sabe bien, forma el complemento de la economía de Ucrania, sigue en poder de los sovjets.

(La otra gran noticia la comentaremos, Dios mediante, aparte.)

# ¿Ha terminado la gigantesca batalla para la conquista de Stalingrado?

## Dícese que sobre el enormísimo montón de escombros--que es hoy la que fué gran plaza rusa--ondea ya la bandera de GERMANIA

### LA SITUACION BELICA

LA GRAN BATALLA contra el diablo ruso. Qué trabajo le ha costado al desgraciado soltar la presa magna que ha tenido en sus manos. La mayor y mejor parte de su carne la ha puesto en el asador de Stalingrado. Hace treinta días que se la vienen disputando en heróica cien por cien lucha esos valientes que desde Alemania, Rumania e Italia han descendido al Volga. Lucha encarnizada. Un detalle: en el espacio de un día se han sucedido ¡¡30 combates!! Un escritor inglés escribe desde la capital rusa a sus periódicos esta significativa frase: «Estos

combates han sido los más duros que registrará la historia del mundo hasta el presente». Alemania ha volcado sobre la gran plaza el sesenta por ciento de sus elementos de guerra. Tan solo así ha podido ser aniquilada la enorme máquina de guerra rusa sostenida por legiones de diablos—millón y medio—y amparada por una abundantísima cantidad de aviones que allí mandó el «Tío Sam» y su querido compadre—hoy siervo suyo—a quien el diccionario llama «Jhon Bull». Todo ha sido inútil.

TODAS LAS NOTICIAS que po-

seo—extraoficiales, entendedlo bien—nos hablan de que el asunto que a todos nos ha conmovido durante estos días se ha resuelto felizmente para el Eje. Creemos que la ciudad del zar soviético ha terminado sus días rojos y los escombros de Stalingrado son ya una fosa común para las últimas y mejores formaciones de Timoshenko. Ha sido un verdadero diluvio de fuego el que ha caído sobre la capital del Volga y merced a ello ha sido posible vencer en una lucha que, últimamente, se ha realizado de ventana en ventana, de casa en casa, de calle en calle, después de dividir a la ciudad en dos zonas.

Vamos a adelantarnos al parte oficial del Eje que no se hará esperar para que nuestros queridos lectores participen cuanto antes de la gratísima noticia para toda persona honrada.

EL AVANCE EN LOS DEMAS SECTORES es favorable para el Eje. Si la defensa que se ha opuesto en Stalingrado a las fuerzas alemanas ha sido una de las más enconadas y duras que ha conocido la historia, la resistencia que han de vencer los alemanes tanto en el Cáucaso como en el Norte del frente es, asimismo, tenaz y enérgica. Dos días, por ejemplo, se prolongó la conquista del recinto fortificado de una fabrica al sur de Novorossik. Ya el martes esta resistencia fué eliminada. La defensa soviética, que en muchos casos tuvo aun el empuje necesario para emprender contraataques, fué vencida en estos sectores en luchas cuerpo a cuerpo.

Se informa al mismo tiempo que todos los contraataques soviéticos en el sector de Terek han sido rechazados con graves pérdidas para el enemigo. Algunos grupos soviéticos que lograron desprenderse del frente de ataque, fueron cercados y aniquilados por las brigadas alemanas.

La Luftwaffe alemana, que actúa durante el día y la noche, perturba

## En el palacio arzobispal de Toledo se reúne la Junta de homenaje a SAN JUAN DE LA CRUZ

TOLEDO.—En el palacio arzobispal se reunió hoy la Comisión ejecutiva de la Junta Provincial del homenaje a San Juan de la Cruz en su IV Centenario. Presidió el obispo auxiliar, doctor Martínez González. Los reunidos trataron ampliamente de la organización de los actos religiosos y profanos en honor del Santo insigne y glorioso poeta místico español, y se acordó el programa que ha de celebrarse desde el 13 de noviembre próximo hasta el 24 festividad del Santo, y cuyas líneas generales son las siguientes:

Los tres primeros días, actos literarios en el teatro de Rojas, en que disertarán el alcalde, señor Marín; don José Pemán, don Filiberto Díez Pardo, magistral de la catedral; el catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de Sevilla don Luis Morales Oliver, el reverendo padre Crisógono, carmelita; el señor obis-

po auxiliar, el ministro de Justicia y el arzobispo primado, doctor Pla y Deniel. Se interpretarán canciones del siglo XVI por una masa coral; una colección de estampas escénicas de la vida de San Juan de la Cruz, compuestas bajo el título de «Fraile y medio», de que es autora una preciosa poetaisa carmelitana, y el magnífico poema de don Eduardo Marquina «Las cartas de la monja».

En los días siguientes se celebrará una solemnisísima novena, predicando tres preladados. En los tres últimos días oficiará de pontifical el señor arzobispo primado. Además en el resto del año se continuará un ciclo de divulgación de la gigante y española figura del Santo, mediante conferencias en las que intervendrán la Sección Femenina de la Falange, el Seminario, el Instituto, la Acción Católica y la Delegación Provincial de Educación Popular.

También se interesarán de la Inspección de Primera enseñanza que en las escuelas sea un día dedicado a exaltar la vida ejemplarísima y la vida fecunda del insigne poeta místico y santo español.

## COMPRO RAIZ

berezo, cerdas caballar, vacuno y porcino. Ofertas a L. Pérez Conde. Sela (Pontevedra)

JEFATURA DE OBRAS PUBLICAS

Hasta las once horas del día veintiseis del corriente mes, se admitirán en esta Jefatura de Obras Públicas, situada en la Avenida de Portugal, número 29, durante las horas hábiles de oficina, proposiciones para optar al concurso de cada uno de los destajos de las obras siguientes:

Table with 4 columns: Número del destajo, DESIGNACION DE LAS OBRAS, Presupuesto Pesetas, Fianza provisional Pesetas. Lists 4 construction projects with their respective budgets and guarantees.

El concurso se celebrará en los términos prevenidos en la orden de veintisiete de febrero de mil novecientos treinta y dos, hallándose de manifiesto para conocimiento del público, el proyecto, pliego de condiciones, cuadro de precios y presupuesto en la citada Jefatura, de nueve a trece.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase sexta (4,50 pesetas), arregladas al modelo que queda expuesto en esta oficina, reseñando en la cubierta del pliego el número manuscrito de la cédula personal, clase, fecha de expedición, nombre, población y distrito, debiendo exhibirla a la presentación para que el receptor del pliego la confronte, y además se escribirá: «Proposición para optar al concurso de las obras...» y la firma del proponente.

A la vez que este pliego cerrado se presentará otro abierto que no deberá cerrarse en ningún caso, cuya cubierta dirá: «Resguardo de depósito... para garantizar la proposición para concurso de las obras de...» y la firma del proponente. En este mismo sobre acompañarán los licitadores, el justificante de haber cumplido las prescripciones relativas al régimen de Subsidio a la Vejez, según orden de dos de febrero de mil novecientos cuarenta, dictando normas para ampliación de la ley de primero de septiembre de mil novecientos treinta y nueve.

El depósito deberá constituirse en metálico, o en efectos de la Deuda Pública al tipo que les está asignado

GASOGENOS G. H. L. Para Turismos y Camiones MADRID-BILBAO Pidan informes de los muchos instalados a Carrero, San Millán, 4, segundo

Gasógenos LUMA 1.500 Vendidos 39 Delegaciones Vacante Delegación Avila



Camión 4.500 ptas. Turismo 5.000 pesetas. Comisiones a revendedores y chóferes.

LUMA Apartado 66 San Sebastián

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis. ACADEMIA C.C.C. Centenario, 6 SAN SEBASTIAN



Servicio informativo de los Jóvenes de A. C.

CONSEJO DIOCESANO «Los cuatro hombres justos» (G. Excelsa) Hugd Sinclair y Griffith Jones

Es un film policiaco, pero sin las truculencias a que nos tiene acostumbrados este género. La película inglesa se inspira en la novela del mismo nombre de Edgar Wallace.

Los cuatro hombres justos luchan contra una banda de malhechores, pero al margen de toda luz y sin reparar en el secuestro y en el asesinato.

Hay en la obra interés y gran ritmo cinematográfico.

Dos o tres repartillos accidentales es lo único que puede señalarse.

Azul: Solo para personas formadas.

Palacio de la Música, 12 5 1942.

Sección Religiosa

Día 18. Viernes.—Santos José de Cupertino, c.; Metodio, ob.; Sofía, Irene, Ferreolo, m. r.; Eustorgio-Eumeno, obs.

La misa y oficio divino son de San José de Cupertino, con rito doble y color blanco.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Real Monasterio de Santo Tomás. Por la mañana, a las ocho, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las siete y media, preces, bendición y reserva.

Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las siete y media, se reza el Santo Rosario.

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Se pone en conocimiento de todas las maestras, que el curso de Instructoras del Frente de Juventudes y Hogar dará su comienzo el día 17 del corriente mes, a las diez de la mañana en el local de la Escuela Normal de Maestros.

Las clases se registrarán por el horario siguiente:

Cuadro-horario del curso de Instructoras del Frente de Juventudes y Hogar

Frente de Juventudes, jueves y sábados, de 10 a 11.

Hermandad de la Ciudad y e Campo, martes y viernes, de 10 a 11. Leyes Sociales, viernes, de 11 a 12. Escuelas de Formación, martes y jueves, de 11 a 12.

Frente de Juventudes, martes y viernes, de 12 a 1.

Hermandad de la Ciudad y el Campo, jueves y sábados, de 12 a 1.

Horario de las clases de la Escuela del Hogar

Economía Doméstica, Lunes y miércoles, de 10 a 11.

Lavado y Plancha, viernes y sábados, de 10 a 11.

Puericultura, martes y jueves, de 4 a 5.

Puericultura, miércoles, de 12 a 1.

Corte y Corrección, martes y jueves, de 6 a 7:30.

Fioricultura, lunes, miércoles y viernes, de 11 a doce.

Ciencia Doméstica, lunes, miércoles y viernes, de 6 a 7:30.

Canto y Pedagogía Musical, lunes, miércoles y viernes, de 12 a 1.

Nacionalindustrialismo, lunes, miércoles y viernes, de 4 a 5.

Religión, lunes, miércoles y viernes, de 5 a 6.

Cocina, martes y jueves (práctica), de 5 a 6.

TRASPASO

GRAN OCASION: Por no poder atenderlo se traspasa tienda de comestibles, sitio céntrico. Razón: Carretera Nueva 40.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Ojos de cristal para animales

Actualmente hacen ojos artificiales y patas de palo para los perros y otros animales. Un veterinario especialista en perros declara que el año pasado puso ojos artificiales nada menos que a doscientos canes. En estos últimos años se han sometido a la poétesis ocular a varios leones y tigres. A un león de la célebre menagería de Bostock que perdió un ojo en una riña le fué sustituido por otro de cristal.

Hay también bastantes caballos de gran valor con ojos de cristal. Hace poco se le puso uno hecho a medida a cierto caballo de carreras yanqui. El animal no quería al pronto aquel estorbo y trataba de quitárselo, frotando la cabeza contra la pared, pero luego se acostumbró.

De todos los animales el caballo parece ser el más propenso a los padecimientos de la dentadura y por eso son ahora muy corrientes en los Estados Unidos los dentistas de caballos.

Un dentista de Nueva York, gana más de setenta mil pesetas al año poniendo dientes postizos a caballos, perros y gatos.

Se vuelven a ver después de cuatro años

Durante una función que se daba en cierto teatro de Copenhague, un mono que figuraba en la representación y por lo tanto se encontraba en escena, saltó a las butacas y se abrazó a un espectador. Aquel hombre había sido dueño del simio cuatro años antes.

Superficiones árabes y su por qué

Los árabes tienen miedo al sonido de las campanas, porque creen que hacen unirse a los espíritus malignos. Por consecuencia de tal preocupación no hay ninguna campana en las mezquitas mahometanas.

El dominó y sus combinaciones

Se dice que dos personas que juegasen al dominó 10 horas diarias tardarían 118 millones de años en agotar todas las combinaciones posibles.

Mujeres marineras

En Dinamarca, Noruega y Finlandia hay bellas hijas de Eva que se dedican a la marinería y desempeñan el cargo como lo pudiera desempeñar el más perfecto marinero.

Notabilidades

Lo más notable de la mezquita de Dheli es un cabello que se dice fué arrancado del bigote de Mahoma. Se conserva entre cristales, y todos los que quieren verle tienen que pagar una suma de tres pesetas.

APRENDA a ESCRIBIR a máquina sin mirar al teclado

Clases de Mecanografía sobre máquinas Underwood, con teclado universal. Indicado para oposiciones

Alonso y Reig Duque de Alba, 6 Teléfono 369 AVILA

Fiscalía Provincial de Tasas

Por falta de peso en los artículos de racionamiento despachados en su comercio ha sido sancionado el vecino de esta Capital, Hilario Jiménez Rodríguez, con multa de CINCO MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por venta de brocas y barrenas a precio superior al de tasa ha sido sancionado el industrial de esta Capital, Emilio Pérez Arribas, con multa de CINCO MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

LEA USTED «El Diario de Avila,

Actividad sindical

TOLEDO.—Ha sido aprobado por el Ministerio de Educación Nacional la cesión de locales y elementos de enseñanza de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos, para organizar Cursos de capacitación afectos a la Obra Sindical de formación profesional. Es esperado el secretario nacional de dicha Obra para visitar la citada Escuela y ultimar los detalles de la organización docente proyectada.

TERUEL.—Se ha celebrado en Alcañiz la inauguración de la Semana agrícola con la cooperación de la Delegación provincial de Sindicatos a la que asistieron jerarquías sindicales y autoridades. Con este motivo se pronunciaron diversas Conferencias. La sesión de clausura ha sido presidida por el jefe provincial del Movimiento y en ella disertó el asesor nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la ciudad y el campo, procediéndose a continuación al reparto de premios entre agricultores y ganaderos modelo. Se celebró también un partido de balompié entre los equipos de Teruel y Segorbe, de la Obra Sindical de Educación y Descanso, venciendo el primero por cuatro tantos a uno.

SEVILLA.—Se ha celebrado la prueba ciclista organizada por la Obra Sindical Educación y Descanso, preparatoria del campeonato de Sevilla del presente año, que consistió sobre un recorrido por la ciudad hasta puente Pajara y regreso. Intervinieron numerosos participantes que tuvieron buena puntuación. Los atletas pertenecientes al equipo de productores de la Obra concentraron en el canódromo de los «Remedios», formalizando su inscripción para los campeonatos regionales.

LEON.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado en sesión municipal conceder a la Obra Sindical del Hogar de León unas parcelas de terreno para la construcción de ca-

JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA Encarnación (Carretera del Cementerio) Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Nuevo cierre automático para los pasos a nivel

VITORIA.—En uno de los pasos a nivel de la línea del ferrocarril Vasco-Navarro se ha efectuado la prueba de un cierre automático por sistema hidráulico, del que es inventor don José Izartusga, y ha sido montado bajo la dirección del ingeniero industrial don Manuel Arechavala, ambos de Bilbao. La prueba se hizo con el paso de trenes en los dos sentidos. Al llegar a un dispositivo de accionamiento, que está a un kilómetro de distancia, empieza a cerrarse lentamente la barrera del paso, que queda cerrada antes de llegar el tren, abriéndose tan pronto ha pasado aquél. La energía hidráulica acumulada al pasar el convoy es empleada para el accionamiento, ya que no se usa para nada la fuerza eléctrica. A la prueba ha asistido el ingeniero director de los Ferrocarriles Explotados por el Estado y otros técnicos, que quedaron satisfechos del resultado de la misma y felicitaron al inventor.—(Cifra).

Comercial Industrial S. L. Grupos bombas eléctricos, en todos los tamaños. Motores, Transformadores, Contadores, y maquinaria en general. Entrega inmediata. Para presupuestos e informes dirigirse a Carrero San Millán, 4 segundo

sas baratas, con la condición de que sean eficaces antes de dos años. El acuerdo ha sido muy bien recibido entre el elemento productor.

VALENCIA.—El Sindicato local de la Madera ha invitado a todas las empresas encuadradas en el mismo para que cooperen al buen funcionamiento de la Escuela de aprendizaje cuya apertura se verificará en breve.

VALENCIA.—La Vicesecretaría de ordenación económica está realizando un interesantísimo estudio geográfico económico de la provincia con datos completos de extensiones y valoraciones de los cultivos de la provincia con su producción media y lo que representan dentro de la economía nacional. En el citado estudio se dedicará amplio espacio para detallar las actividades del comercio, industria, minería, transportes y en general de todas las actividades económicas de la provincia.

FUERTES SANCIONES para los contraventores de la ley de Tasas

CADIZ.—Multas por valor de 106.200 pesetas ha impuesto la Fiscalía de Tasas, durante la segunda quincena de agosto, a comerciantes industriales y particulares por venta de artículos alimenticios a precios abusivos, castigándose a la mayor parte de los comerciantes e industriales, además, con el cierre de los establecimientos por tres meses. Entre los sancionados figura Luciano Rodríguez Romero, de Ubrique, con 45.000 pesetas, por tenencia clandestina de pieles y venta de suela a precios abusivos.—(Cifra).

Comerciantes multados

LAS PALMAS.—Con multas que oscilan entre 1.000 y 15.000 pesetas han sido sancionados quince comerciantes e industriales que se dedicaban a la venta de diferentes artículos intervenidos a precios abusivos. Asimismo, la Fiscalía Provincial de Tasas ha cerrado cuatro establecimientos y ha propuesto a la Superioridad la imposición de una multa de 50.000 pesetas a una casa que vendía tejidos a elevados precios.—(Cifra).

Quince establecimientos clausurados en Zamora

ZAMORA.—Ciento treinta y dos mil pesetas de multa ha impuesto la Fiscalía Provincial de Tasas durante el pasado mes de agosto, a infractores de las disposiciones de abastos. Además ha clausurado por tres meses 15 establecimientos.—(Cifra).

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON Consulta de once a una. Generalísimo Franco, 18

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELECTRICAS

Rodríguez y Sáez CESTEROS núm. 3 Mecánicos competentes

Aparatos ortopédicos

Ortoprot Doctor Baeza Fuentes, 15.—MADRID Censura sanitaria número 1.496

¿Qué es lo que puede proporcionar Ucrania?

El país de la "tierra negra", contra la creencia general, no es el "País de las maravillas"

LA ORGANIZACION AGRARIA DADA A UCRANIA POR EL GOBIERNO ALEMAN

Por Ricardo del Castillo.

Ucrania, el país de la «tierra negra», ha figurado siempre en la imaginación europea como «el país de las maravillas», en el que los cereales y piensos para el ganado crecen en los campos sin necesidad de esforzarse, y se cree que la rica producción de su suelo podría garantizar ampliamente la alimentación de media Europa o la de toda entera.

Esta creencia es equivocada, pues se olvida con demasiada facilidad los golpes del destino que han caído sobre el país en un espacio de tiempo relativamente corto.

Tras las perturbadoras influencias de la guerra mundial y tras de las luchas que a ella siguieron en el terreno de la política interior, los soviets subieron al poder después de una serie de desgracias. La economía colectivizada llevada a cabo por ellos desde 1929 cada vez con mayor intensidad, significó el hundimiento del campesinado del Este de Europa. Las consecuencias de esta catástrofe no pueden eliminarse, como es natural, de la noche a la mañana.

Las medidas adoptadas por la administración alemana, y en primer lugar la nueva ordenación agraria del ministro del Reich para las re-

giones del Este, han dado a todo el país un extraordinario impulso, pero se ha tardado cierto tiempo, hasta que aquellos hombres cobijados tímida y silenciosamente en sus chozas de barro, se deshicieron de la pesadilla de los últimos años.

Aunque la población campesina ucraniana; debido a la ayuda que ha recibido de los alemanes, procede al trabajo de este año en condiciones incomparablemente mejores. Sin embargo no pueden esperarse inmediatamente cosechas extraordinarias, ya que el trabajo requiere maquinaria y mano de obra de las que no siempre se dispone con arreglo a las necesidades.

En muchas aldeas ucranianas se encuentran casi solamente mujeres y niños, pues los hombres han sido arrancados por los bolcheviques de sus pueblos natales. Los campesinos que, ya mucho antes de esta guerra, marcharon a la fuerza a las industrias de armamento, comienzan ahora a volver poco a poco, de tal modo que hasta dentro de algún tiempo no puede esperarse que quede regulado de manera natural el problema de la mano de obra.

La nueva ordenación agraria concede inmediatamente a la población campesina ucraniana completa libertad en lo referente a la ganadería. De este modo vuelve a despertar el espíritu de iniciativa de los campesinos. Antes de la Guerra Mundial, las existencias de ganado vacuno del antiguo Estado de los zares, se calculaban en 60 millones de cabezas y las del ganado de cerda en 21 millones. El descenso registrado después del año 1917 fué compensado por la nueva política económica (NEP). Se dió a los campesinos la

libertad en la ganadería, o mejor dicho, se les concedieron algunas libertades más, de forma que en 1928 llegaron a contarse 70 millones de cabezas de ganado vacuno y 26 millones de cabezas de ganado de cerda. Estas cifras descendieron tras la implantación de la economía colectivizada, a 38 y 12 millones respectivamente.

Especial importancia se le concede hoy a la intensificación del ganado lanar pues precisamente en este aspecto existen aún grandes reservas. Si se tiene el proyecto de poner a disposición de la ganadería sementales de alta calidad para mejorar la raza de todas las clases de animales. Los campesinos ucranianos, mediante el aumento de las existencias pecuarias, podrán proporcionarse para sí mismos una alimentación suficiente. Pero este año aún no puede contarse con un excedente para la exportación.

Por cada 10 o 15 antiguos kolchos se tiene el proyecto de crear por el momento una Central Agraria bajo la dirección alemana. Esta será encargada de resolver todos los problemas que surjan, como por ejemplo el préstamo de maquinaria, la entrega de simientes y abonos, etc. Las grandes extensiones de la Ucrania del Sur no pueden ser cultivadas sin el empleo en grande de máquinas agrícolas. Pero aquí, como en todas las demás regiones, hay que aprovechar también, sin embargo, los útiles servicios del caballo, utilizando en mayor escala que hasta ahora para los trabajos del campo.

A pesar de todas estas dificultades, al contemplar la capa de humos que en muchas ocasiones alcanza un gran espesor, puede profetizarse ya el gran porvenir que le está reservado a este país. Las medidas administrativas alemanas han sido ya capaces de remediar muchos de los daños de la época pasada, y estos éxitos, con el tiempo tendrán tales consecuencias que otra vez pueda volver a hablarse de Ucrania como el «granero de Europa».

**MOTORES y TRANSFORMADORES**  
nuevos. Existencia en todas potencias.  
**El-Maquinaria Eléctrica S. L.—Durango**  
SUCURSAL  
MADRID. Calle Mayor 44.  
Teléfono 25.083.

**Torrón FOTOGRAFÓ**  
Estrada 7.—AVILA

**La tormenta causa daños en la cosecha de arroz, pero reportará beneficios a los demás cultivos**

CASTELLON DE LA PLANA.—Ha descargado una violenta tormenta sobre esta comarca, que ha causado daños en la cosecha de arroz que actualmente se recoge, pero que proporcionará grandes beneficios a los demás cultivos que se resentían de la persistente sequía. El pantano de María Cristina ha recogido enorme cantidad de agua, que asegura el regadío de una extensa zona de terreno por mucho tiempo.—(Cifra).

LA GUERRA EN EUROPA Y AMERICA

Durante el verano, las fuerzas finlandesas y germanas destruyeron veintiséis submarinos soviéticos

Gran Cuartel General del Führer, 16.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el Terek han sido rechazados varios ataques enemigos. En la batalla por Stalingrado nuestras tropas han efectuado nuevos y considerables avances, tras encarnizados combates. Formaciones de la aviación apoyaron al ejército de tierra, atacando las columnas de refuerzos soviéticos en las vías ferroviarias y las carreteras de la región de la desembocadura del Volga.

En el sector de Voronez el enemigo ha reanudado sus ataques con fuerzas importantes, pero ha sido rechazado en duros combates que le han costado grandes pérdidas.

Otros ataques soviéticos han sido rechazados en el sector de Rief. En los combates librados en esta región fueron ayer destruídos 106 carros blindados enemigos sólo en la línea defendida por uno de nuestros cuerpos de ejército. De estos 106 tanques, 71 los destruyó una división de infantería. En otro punto de este mismo frente, las fuerzas alemanas efectuaron con éxito un ataque local.

En el sector septentrional del frente del Este han fracasado los avances locales del enemigo. Al sur del lago Ladoga han sido cercados y

aniquilados algunos grupos de fuerzas bolcheviques. Nuestra artillería bombardeó con buenos resultados los emplazamientos de baterías enemigas, las posiciones fortificadas y los puntos de apoyo. Las observaciones hechas después de los bombardeos han permitido comprobar los efectos causados. En el lago Ladoga fueron averiados por bombas de aviación un monitor y un vapor soviéticos.

En el período comprendido entre el 5 y el 15 de septiembre, las fuerzas aéreas soviéticas han perdido un total de 1.215 aviones, de ellos 936 derribados en combates, 212 por la D. C. A., 43 por las unidades del ejército y el resto destruídos en tierra. Durante el mismo período de tiempo nosotros hemos perdido 87 aparatos.

En la lucha naval las fuerzas navales y aéreas finlandesas y alemanas han destruído en el transcurso de este verano 26 submarinos soviéticos.

En la región marítima del oeste de Brest, y en el curso de las incursiones efectuadas por la aviación británica sobre los territorios ocupados en la costa del canal de la Mancha, fueron derribados durante la pasada jornada cinco aviones enemigos.

Prosiguiendo la lucha aérea contra la Gran Bretaña nuestros bombarderos atacaron el puerto y la ciudad industrial de Boston. Numerosos incendios estallaron en las zonas bombardeadas.

En la región occidental del mar del Norte los patrulleros alemanes han hundido a dos lanchas torpederas británicas en un breve combate naval. Otra lancha rápida enemiga resultó incendiada.—EFE.

Continúa el avance en el interior de la zona fortificada

BERLIN, 16.—Los combates callejeros en Stalingrado han continuado con intensidad redoblada. Prosigue el avance de las tropas alemanas en el interior de la zona fortificada, gracias al poderoso apoyo de la aviación. Las concentraciones de fuerzas bolcheviques destinadas a aligerar la presión ejercida por las fuerzas alemanas han sido atacadas por escuadrillas de Stukas, aviones de bombardeo horizontal, cazas, etcétera. En la parte norte de la ciudad, especialmente, las fuerzas bolcheviques han sido atacadas con bombas pesadas, que le han ocasionado elevadas pérdidas en hombres y material.—EFE.

Así. Tin. y Eas. de Sección M. Ho

En el Pacífico  
LOS NIPONES desembarcan Guadalcanal en la zona conquistada por las tropas norteamericanas

WASHINGTON, 16.—Comunicado del departamento de Marina:

«Pacífico meridional.—Los japoneses han intensificado sus tentativas para apoderarse de nuestras posiciones de Guadalcanal. Desde la noche del 12 al 13 de septiembre se desarrollan fuertes combates entre nuestros fusileros de Marina y las tropas enemigas, que han recibido refuerzos. Todavía no se poseen detalles de estos combates, pero las informaciones recibidas hasta ahora indican que nuestros soldados mantienen sus líneas. Durante estos últimos días la aviación japonesa ha recrudescido sus bombardeos, combinados con ataques de los barcos de su escuadra. El enemigo ha logrado desembarcar pequeños destacamentos en la isla. El día 11 nuestras fortalezas volantes derribaron cuatro cazas nipones tipo «O» en las inmediaciones de Guadalcanal y ametrallaron las instalaciones militares terrestres de la isla de Giso. El día 12 los bombarderos del ejército norteamericano derribaron dos hidroaviones enemigos. Durante la noche del 12 al 13 nuestras posiciones en Guadalcanal fueron bom-

bardeadas por los buques de superficie japoneses, uno de los cuales resultó alcanzado por los disparos de nuestras baterías. En el curso de la misma noche se estableció contacto con las patrullas enemigas, y durante todo el día y la noche siguientes se libraron duros combates terrestres.

El día 13 dos grupos de aviones enemigos, formado cada uno por unos 28 bombarderos, escoltados por cazas tipo «O» atacaron el aeródromo de Guadalcanal. Los cazas Grumman Wildcat, de la aviación naval, y del ejército, derribaron cuatro bombarderos y cuatro cazas japoneses. El mismo día nuestros bombarderos atacaron a los hidroaviones enemigos en sus bases, en Re-kav, en la costa noroeste de la isla de Santa Isabel. Un avión nipón fué destruído y otro averiado. Durante la noche del 13 al 14 nuestras posiciones en Guadalcanal volvieron a ser bombardeadas por los buques de guerra enemigos y nuestras tropas libraron fuertes combates con las fuerzas japonesas que trataron inútilmente de apoderarse del aeródromo. El 14 de septiembre un grupo de 28 bombarderos enemigos, escoltados por cazas, atacó una vez más Guadalcanal poco después del mediodía. Nuestros cazas derribaron un avión de bombardeo y cinco cazas japoneses.—EFE.

WASHINGTON, 16.—Las fuerzas japonesas han intensificado sus esfuerzos para apoderarse de Guadal-

canal. Los japoneses lograron desembarcar por la noche en la zona conquistada por las tropas norteamericanas e intentaron seguidamente, los días 13 y 14 del corriente, apoderarse del aeródromo. Han sido rechazados después de intensos combates.—EFE.

Comunicado aliado

MELBOURNE, 16.—Comunicado del Cuartel general aliado del Pacífico:

«Teninber: Los bombarderos aliados han atacado un barco mercante enemigo frente a Saumiaki, averiándolo gravemente por impacto en la popa. Uno de nuestros aparatos no ha regresado de esta operación.

Buna: Bombarderos medios aliados han atacado las instalaciones de aprovisionamiento del enemigo, reduciendo al silencio dos posiciones de anti-aéreos enemigos. Las embarcaciones alineadas en la playa fueron asimismo bombardeadas, pero los resultados no pudieron ser observados por la nubosidad. No fueron atacados los aviones aliados.

Rabau: Nuestros bombarderos pesados han atacado a los barcos enemigos anclados en el puerto. Nuestros aparatos fueron interceptados por una importante formación de cazas tipo «O», uno de los cuales fué derribado en combate aéreo. Se vió que uno de los buques atacados ardía, pero no pudieron ser apreciados los detalles por la nubosidad reinante. Todos nuestros aparatos han regresado a sus bases.

Owen Stanley: La situación general no ha cambiado. Se registra una actividad de patrullas. Nuestros aviones han atacado las líneas enemigas de aprovisionamiento.—EFE.

Nuevo comandante en jefe de las fuerzas aéreas aliadas,

MELBOURNE, 16.—El mayor general Kenney ha sido nombrado comandante en jefe de las fuerzas

(Continúa en 4.ª plana)

GANADEROS

Paja blanca de trigo empacada a 3,50 ptas. arroba sobre vagón estación Madrid. Pedidos en el

Sindicato Provincial de Ganadería

Laval hará una manifestación oficial en orden al problema judío Segundo transporte de prisioneros franceses

VICHY, 15.—Se anuncia que dentro de breves días el jefe del Gobierno francés hará pública una manifestación oficial exponiendo el punto de vista del Gobierno en orden al problema judío. De este modo Pierre Laval contestará terminantemente a determinados círculos de Francia que protestan por las medidas antijudías. En los centros oficiales de Vichy se hace constar que tales protestas son «inaceptables por su forma». Se reitera que la contestación de Laval tendrá un carácter rotundo y absoluto.—EFE.

Nuevo canje de prisioneros

VICHY.—El segundo transporte de prisioneros de guerra franceses, canjeados por obreros, se efectuó el miércoles por la noche a Compiègne. En este nuevo transporte regresan a la Patria 1.130 ex combatientes. También uno de los próximos días llegará a Compiègne un tren especial con todos los prisioneros de guerra oriundos de Dieppe y de la región, que han sido puestos en libertad por orden especial del Führer para premiar así la actitud de la población de Dieppe durante el desembarco británico. El número de prisioneros de guerra franceses de la región de Dieppe libertados por orden de Hitler se eleva a 1.700.—EFE.

PARIS, 15.—Ha partido de esta

ciudad el primer grupo de obreros franceses de la prensa de París que se traslada a Alemania voluntariamente para trabajar en el Reich, dentro del acuerdo de intercambio de trabajadores por prisioneros de guerra.

Estos obreros de Artes Gráficas serán ocupados en Alemania en una fábrica de papel.—EFE.

Un demandante descontento y mortalmente agresivo

AVIGNON, 15.—Un demandante descontento con la marcha del pleito, disparó su revólver contra su abogado, en el despacho de este último. Asimismo disparó contra el pasante del abogado y, por último, se arrojó sobre el que pleteaba contra él. Los dos letrados resultaron muertos a consecuencia de los disparos y el litigante también falleció a consecuencia de los disparos que le asestó el furioso cliente.—EFE.

Clausura de una exposición antibolchevique

VICHY, 15.—En Lille se ha clausurado la exposición titulada «El bolchevismo contra Europa». Esta exposición ha tenido un éxito extraordinario. El visitante número 150.000 fué una niña de ocho años, natural de Roubaix, a la cual se ha entregado como regalo un cheque por valor de 4.000 francos.—EFE.

MODAS...

Cuentos, Obras teatrales, Sociedad, Consultorio de Higiene y tocador, Cocina, Labores, Historietas, Pasatiempos, Crónicas y reportajes de actualidad...

Todos estos temas, seleccionados y amenos, se los ofrece a usted

LETRAS, Revista del Hogar, en su número del mes de septiembre, que se ha puesto a la venta

**¡BUSCA UN BUEN EMPLEO**  
bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

**ATECO** APARTADO 1043 MADRID

# Ha comenzado el curso de la nueva promoción de Caballeros Oficiales Cadetes de la Academia de Intendencia

Brillante acto de inauguración en la Casa Solariega

En la Academia de Intendencia de esta ciudad, la nueva promoción de Caballeros Oficiales ha comenzado las clases militares del presente curso.

Con este motivo, anteayer por la tarde, se celebró en el patio de la Academia un brillante acto militar, íntimo de la Academia, en el que los nuevos alumnos saludaron y besaron la bandera de dicho Centro, mientras los C. O. C. de la anterior promoción que aún no han terminado los estudios formaban con armas en dicho patio.

El señor teniente coronel, director accidental de la Academia, dirigió a los alumnos una vibrante y patriótica alocución ensalzando el honor militar. El sencillo y emocionante acto terminó cantándose el himno oficial de la Academia de Intendencia.

## Depósito de Intendencia de Avila

Habiéndose extraviado una res vacuna propiedad del Depósito de Intendencia de esta Plaza, se ruega a los ganaderos o personas que puedan señalar el paradero de ellas lo comuniquen a la mayor brevedad al referido Depósito.

Avila a 11 de septiembre de 1942 —El teniente encargado del Depósito, Fernando de la Torre.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

En el «Boletín Oficial del Estado» número 248 correspondiente al día 5 del mes actual, en la página 3.466, se anuncia la provisión, por concurso, en la División de Vías y Obras de la Red Nacional de Ferrocarriles de España, de ocho plazas de agregado técnico.

De estas plazas el diez por ciento se reserva para los Ex-captivos.

Lo que de orden de la Delegación Nacional correspondiente, se pone en conocimiento por medio del presente anuncio, de todos los Ex-captivos de esta provincia, por si alguno de ellos desea tomar parte en dicho concurso. ¡Atríbase Español!

El delegado provincial, Octavio Fernández Herrero.

SE VENDEN parcelas, Paseo Don Carmelo. Razón: Almacén de Vicente Caballero, en dicho Paseo.

## IV Centenario DEL NACIMIENTO Y BAPTISMO DE San Juan de la Cruz

Quinta lista de donativos recibidos para las fiestas centenarias que se celebrarán en nuestra ciudad del 21 al 27 del actual

Hotel Jardín, 25 pesetas; don Luis Núñez, 25; señora viuda de López Varó, 5; don Teodoro García Robledo, canónigo, 25.

## NEGRILLOS

Se venden 100 a elegir de la alameda de Las Omedillas. Para tratar con don Cipriano Sáinz, en Avila, Reyes Católicos, 14, o con el encargado de la finca.

## Gobierno Militar de Avila

A fin de comunicarle concesión de pensión, se interesa la presentación en este Gobierno Militar, de don Claudio Jiménez San Segundo o de su esposa doña Teresa García Cevalmor, vecinos de esta Capital.

El coronel gobernador militar, Abelardo Calleja Diente.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7 TELEFONO 24 APARTADO 8

## DE SOCIEDAD

**Enferma**  
Se encuentra enferma en Madrid doña Antonia Castellano, viuda de Martín. Deseamos su alivio.

**Viajeros**  
Han salido:  
Para Salamanca don Lázaro López Rodríguez.

—Se encuentra en Avila, el ilustre jefe del Ejército, don Antonio Castillo, que organizó y dirigió con patriótico celo, durante la Guerra de Cruzada, la Milicia Ciudadana de esta ciudad.

**Aniversario**  
Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de don Petronilo Mesón (q. e. p. d.) las misas de nueve que se celebran los días 18 y 19 en la parroquia de San Juan, serán aplicadas por su alma.

## El Excmo. Sr. Comandante general de Ingenieros de la Primera Región en Avila

Visitó las obras de ampliación de la Academia de Intendencia mostrándose complacido de la buena marcha y adelanto de las mismas

Anteayer pasó unas horas en Avila, realizando una detenida visita de inspección militar, el excelentísimo señor Comandante general de Ingenieros de la Primera Región, don Anselmo Alvarez Arenas, acompañado de su ayudante y altos jefes militares.

En esta fué cumplimentado por las autoridades y jerarquías militares durante su visita de inspección en los diversos Centros, entre ellos el del Regimiento de Defensa Química Academia de Intendencia, etc. etcétera. En esta última visitó con gran detenimiento las importantes obras que se realizan para la ampliación de sus instalaciones y dependencias, mostrándose complacido y satisfecho de la buena marcha y adelanto de las mismas.

## De la Alcaldía

**EL ALCALDE DE AVILA**  
Hago saber: Que habiendo sido acordado por la Delegación Nacional del S. N. T. señalar como fecha tope la de primero de octubre próximo para la formalización del segundo plazo de declaración de las hojas declaratorias de productores modelo C-1 por cuanto se refiere a cereales y leguminosas, con excepción del maíz y judías, señalando para estos dos últimos productos como fecha tope la de 30 de noviembre próximo, teniendo la misma obligación los igualadores de suscribir las declaraciones juradas dentro de los plazos que se indican.

Esta Alcaldía pone en conocimiento de todos los productores e igualadores que una vez transcurrida la fecha de 6 de octubre próximo serán suspendido los cupos de harina o legumbres secas que pudieran corresponder cuyas hojas declaratorias no obrasen en poder de la Jefatura Provincial, advirtiéndose asimismo que por ninguna causa podrán ser prorrogados los plazos que se señalan.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento. El alcalde acetal., Enrique Aboín.

**POMPAS FÚNEBRES «EL CARMEN»**  
SERVICIO PERMANENTE  
Propietario: Pedro Hernández  
Oficinas y Almacén, TOSTADO 3

## Actualidad española

### Una catástrofe minera

**OVEDO, 17.**—Las brigadas de salvamento continúan trabajando en la mina «Baltasar», de la Sociedad Fábrica de Mieres, donde ayer quedaron sepultados cuatro obreros.

Los infortunados trabajadores son Ramón Valle García, de veinte años, soltero, vecino de Ribón; Bautista Estrada González, de cuarenta años, casado, vecino de Murias; José Arduza Alvarez, de veintinueve años, soltero, vecino de La Cacería; y Víctor Fernández González, de diecisiete años, soltero, vecino de Agrañiellos.

Se confía en salvar en breve espacio de tiempo a José Arduza Alvarez, con el cual se comunica constantemente, trabajándose con extraordinaria actividad para llegar donde se encuentra el mencionado minero.

### Fallecimiento del gobernador civil de Córdoba

**CORDOBA, 16.**—En la tarde de hoy ha fallecido el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Rogelio Vignote y Vignote, que hace tres días había sufrido una recaída en la enfermedad que padecía que era una afección al corazón. El período agónico duró cuarenta y ocho horas. El finado contaba cuarenta y seis años; era comandante de Caballería. El Movimiento Nacional le sorprendió en Madrid, y al liberarse la capital vino a Córdoba, donde fué nombrado jefe provincial del Movimiento, pues fué organizador de la Falange cordobesa.

En abril de 1941 se le nombró gobernador civil de la provincia. Era muy estimado en Córdoba y en los pueblos. Al conocerse la noticia ha comenzado el desfile de autoridades y personalidades por el gobierno civil. Los centros oficiales han izado bandera a media asta y han puesto colgaduras negras. Mañana a las diez se verificará el entierro con asistencia de representaciones de todos los pueblos de la provincia. La capilla ardiente se ha instalado en el despacho que tenía en el gobierno civil.

### Cuatro ahogados en Dicastillo (Pamplona)

**PAMPLONA, 16.**—Cuatro niños han resultado muertos al ser arrastrados por las aguas torrenciales en la villa de Dicastillo. Una aparatosa tormenta sorprendió en el campo a varios niños, los que se refugiaron bajo un puente. De improviso llegó una gran corriente de agua, que arrastró a seis de ellos, de los que cuatro perecieron ahogados. Son los hermanos Nicolasa y Macario Eraso, de nueve y tres años de edad, y Paula y Máximo Fernández, también de nueve y tres años y hermanos. El vecindario consternado, se dirigió al lugar del suceso para recoger los cadáveres de las cuatro criaturas. Los restantes niños resultaron ilesos. (Cifra.)

### Un festival en Candeleda

**ARENAS DE SAN PEDRO.**—En Candeleda se ha celebrado un festi-

## Primera Asamblea Diocesana de la Alianza en Jesús por María

Centro de Nuestra Señora de Sonsoles  
Mañana se celebrará sesión solemne bajo la presidencia del excelentísimo y reverendísimo Sr. Obispo de la diócesis, doctor don Santos Moro Briz, a las siete de la tarde, en el salón de la planta baja del Palacio Episcopal.

1 Saludo por el señor vicerrector. 2 Breve memoria y estadística de la Obra en la diócesis. 3 «Nuestro Lema», por una Hata. 4 Discurso por el señor director general y fundador de la Obra, Rvdmo. señor don Antonio Amundarain. 5 Clausura del acto, por el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo. 6 Himno de la Obra.

val taurino con novillos de García Zeballos, de buena casta. «Morenito de Talavera» tuvo una tarde triunfal. Escuchó música y continuas ovaciones. Ejecutó sus faenas con singular maestría. «Morenito Chico» también se lució con la capa y la muleta, y fué aplaudido.—(Cifra.)

### Detenidos por sustraer algodón

**BARCELONA.**—La Jefatura Superior de Policía ha facilitado una nota en la que dice que desde hace algunos días, numerosos industriales se habían quejado de los hurtos de que eran víctimas, especialmente en el algodón, desde su desembarco en el puerto hasta sus fábricas o almacenes. La Brigada de Investigación Criminal ha descubierto un almacén en la calle de Sepúlveda, 46, que había sido alquilado por Angel Ortiz Vicente, al que era llevado el algodón sustraído por los transportistas, Angel Ortiz y algunos otros complicados han sido detenidos y puestos a disposición de la autoridad competente.—(Cifra.)

### Aplastado por un flotador

**TARIFA, 16.**—Aplastado por un

flotador que se desprendió de una grúa del puerto, ha muerto el marino Francisco Botellas Arnán, de diecinueve años, perteneciente a la tripulación del remolcador «Menza-lezh». El cadáver del infortunado marino fué depositado en una dependencia del puerto. Al entierro, efectuado en la tarde de ayer, asistieron todos los marineros y obreros del puerto.—(Cifra.)

### El alto comisario, en Melilla

**MELILLA, 16.**—El alto comisario durante su estancia en esta ciudad, recibió a las autoridades civiles, militares y jerarquías del Movimiento; visitó las obras que se realizan para captación de agua y las obras del puerto.

Anoche le obsequió la guarnición de Melilla. Esta mañana salió por vía aérea para Tetuán. El general Orgaz ha ofrecido enviar mensualmente a Auxilio Social pesetas cincuenta mil.

Anoche se celebró en el Parque una verbena a beneficio de las viudas y huérfanos de militares. Los ingresos fueron elevados. Asistió el alto comisario.—(Cifra.)

## La verdad sobre la UNION SOVIETICA

### Curiosidades de una exposición.-El hambre en Rusia y su extraordinaria producción bélica.-Los modernos bárbaros

Por AGINARCO

En Alemania se muestra actualmente una exposición titulada «El Paraíso soviético», la que en fotos, modelos, piezas de botín y gráficos, ofrece una vista de conjunto de las posibilidades e imposibilidades existentes en la Unión Soviética.

Las numerosas reproducciones gráficas y plásticas de la vida bolchevique se han copiado del natural según los hallazgos del pauperismo de las masas en un país que, como prueban igualmente los cuadros sinópticos y gráficos de la exposición dispone de materias primas y viveres en una abundancia como ningún otro de Europa.

## Pomada CEREQ

Quemaduras, granulaciones, erpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS C. Sanitaria 226

(Viene de la 3.ª página)

aéreas aliadas del sudoeste del Pacífico, que ha sido designado para ocupar otro puesto en los Estados Unidos. El general Royce ha sido, asimismo, relevado de su puesto de jefe del Estado Mayor de la Aviación. Kenney es canadiense de nacimiento.—EFE.

### Ataque aéreo contra una isla del archipiélago aleutiano

**WASHINGTON, 16.**—Dos aviones de caza de las fuerzas norteamericanas han atacado la isla de Kuka en las Aleutianas, por primera vez desde que fué ocupada por las tropas japonesas. Las instalaciones de tierra, las embarcaciones surtas en el puerto y los soldados que servían una ametralladora antiaérea fueron eficazmente ametrallados.—EFE.

### Audiencia del Emperador del Manchukuo

**SINKING, 16.**—El emperador del Manchukuo ha recibido en audiencia a los jefes de las misiones diplomáticas acreditadas en Sinking.

En el curso de la recepción el embajador del Japón pronunció una alocución, poniendo de relieve los lazos de amistad que unen al Manchukuo con el imperio japonés.—EFE.

## ULTIMA HORA

### Firma de un acuerdo comercial entre España y Venezuela

**MADRID.**—Se ha firmado en Caracas un acuerdo comercial hispano-venezolano.—EFE.

### Ha recibido sepultura el cadáver del gobernador civil de Córdoba

**CORDOBA.**—Ha recibido cristiana sepultura el cadáver del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. Al acto del sepelio asistió en representación del ministro secretario del Partido, el vicesecretario general del Movimiento, camarada Mora Figueroa.—(Cifra.)

### Telegramas de gratitud al obispo de Oviedo

**OVEDO.**—El obispo de la diócesis ha recibido un telegrama del cardenal secretario de Estado, monseñor Maglione, en el que se contesta al que el Prelado ovetense dirigió a Su Santidad con motivo de la Consagración de la Cámara Santa. En dicho telegrama envía Su Santidad la bendición apostólica para los fieles de la diócesis.

También se han recibido telegramas en el Palacio Episcopal en los que el Nuncio de Su Santidad y el ministro de Justicia respectivamente agradecen las atenciones recibidas durante su estancia en Oviedo con motivo de los solemnes actos celebrados días pasados en aquella capital.—(Cifra.)

### El obrero que pedía socorro en la mina de Mieres murió cuando se llegaba a punto de salvarle

**MIERES.**—De los cuatro obreros sepultados por el desprendimiento de tierras, José Ardua, de diez y nueve años de edad falleció por falta de aire cuando se llegaba a punto de salvarle. Permaneció con vida cuarenta y ocho horas debajo de tierra. Los otros tres obreros no han sido hallados todavía.—(Cifra.)

## En las calles de STALINGRADO continúan los combates cuerpo a cuerpo

**BERLIN.**—El Alto Mando alemán da cuenta de que en las calles de Stalingrado continúan los combates cuerpo a cuerpo, y casa por casa.

Cada manzana de casas es un fortín en los que hay instaladas incluso piezas de artillería de grueso calibre.—EFE.

luciones de los últimos tiempos, que han partido de los focos de alarma en Rusia, propagándose desde hace decenios por todo el globo, se obtiene un cuadro clarísimo de los peligros inconcebibles, que amenazan al occidente y su cultura desde los territorios orientales del viejo continente, que se hallan bajo el ascendiente asiático.

Peligro que con los mayores sacrificios y empeñando todas las fuerzas son abatidos en este momento por los alemanes y sus aliados.



No lo descuide.

—Usted debe darse cuenta de la importancia que tiene conservar sano el estómago: Si ese exceso de ácido que empieza a notar lo calma momentáneamente en vez de evitar que se reproduzca, estará cada día peor, y llegará a tener el temido dolor de estómago y seguramente terminará en úlceras.

Usted debe tomar el

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**